

La prensa nos entrega una noticia reciente que alegra el alma por su acierto y justicia cabal. El ministro de Educación, don José Pablo Arrellano, ha designado al autor de *Gracia y el forastero. Sólo un hombre y el mar. Adiós a Raibarba* y tantas otras páginas perdurables de nuestra narrativa y crónica periodística, Guillermo Blanco Martínez, presidente del Consejo Nacional del Libro.

Singular personalidad de selección la del nuevo presidente recién designado.

Gerrit Stein, en una entrevista concedida a John Hyde Preston, refiriéndose a la nueva generación de autores norteamericanos, sostiene que frecuentemente olvidan que son hombres, primordialmente, y, ante todo, seres humanos, y sólo después novelistas, dramaturgos, encuñistas, etcétera. Solo el que no se ha parado a pensar que puede ser algo distinto y superior al hombre —comenta— puede alcanzar una perfecta frescura, y la pasión, sencilla como la lluvia cayendo sobre la página, una lluvia que brota de él y cae milagrosamente, inundándola sobre su obra de literato.

Tal es, precisa y exactamente, el caso excepcional de Guillermo Blanco. El esti-

Guillermo Blanco, presidente

NDL 6046 CESAR DIAZ-MUÑOZ CORMATCHES

lo es el hombre, según el adagio convertido en lugar común.

Trabajador infatigable, sin alarde y sin orgullo, ha ido dejando una obra dilatada y fecunda, toda escrita en una prosa noblemente sustancial, transparente, sin adiposidades retóricas. Elegante y creativamente eficaz.

Conoce a Guillermo en los patios del colegio, y ya aparecía como un muchacho sobresaliente, modesto, retraldo y con un agudo sentido del humor. Lector adicto, comentaba sin exhibicionismo, intimamente, sus descubrimientos literarios, con naturalidad absoluta, que excluía toda vanidad o hipertrofiada autoestima-
ción.

Ha pasado los años, numerosos y duros. Guillermo Blanco, con una coherencia ejemplar, ha seguido leyendo asiduamente, con voracidad, y escribiendo en su prosa espontáneamente rítmica y

de excelente pulso, compenetrado, sin esfuerzo ni pretensiones ostensibles.

Este autor ha pasado, de manera natural e inevitable, sin proponérselo, a ocupar un lugar destacado como significador de nuestra literatura actual. Nada en su actitud ni en su gesto lo demuestran. Yo lo imagino sin domingo en la tarde en la plazeta de un cine. El resto de los espectadores pueden suponerlo, un empleado bancario en su rutina burguesa de fin de semana. El se sonríe, interiormente complacido, con ese sentido del humor suyo, que es el que propagaba Anatole France, hecho de tolerancia, benevolencia y modestia.

Bien hace el Ministerio de Educación al poner en la responsabilidad y la iniciativa de un trabajador intelectual de esta alta alcurnia ética y estética, el manejo y la administración de un presupuesto impor-

tante, elevado destinado a financiar programas de incentivo a la lectura y a la vinculación literaria, esencialmente, mediante el otorgamiento de premios a las obras más destacadas de nuestros autores, y la creación, mejoramiento y habilitación de bibliotecas públicas.

Todos los que cuenquiamos con el nuevo presidente del Consejo Nacional del Libro, la adicción terrible al "vicio impune" y consumimos las horas de nuestras noches, absortos y deleitados, en las lecturas más diversas, fiesta renovada del espíritu, nos felicitamos de la designación hecha por la autoridad de educación, se la agradecemos y nos alegra el corazón con un golpe violento de sangre comovida que Guillermo Blanco, abandonando su lugar sagrado de observador de los hombres y de la vida, en su comedia y su tragedia perpetuamente renovadas, haya aceptado este cargo y lome en sus manos encoblecidas por tanta excelente escritura suya la tarea de administrar, entre nosotros, los estímulos gubernamentales al libro, cuyas hojas están tan próximas a nuestro abeto y a nuestra queriente pasión.

César Díaz-Muñoz Cormatches es abogado.

LA ÉPICA 15/12/94 p. 8.

Guillermo Blanco, presidente [artículo] César Díaz-Muñoz Cormatches.

Libros y documentos

AUTORÍA

Díaz-Muñoz Cormatches, César, 1928-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Guillermo Blanco, presidente [artículo] César Díaz-Muñoz Cormatches.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa